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ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO EXECUTIVO DA COMUNIDADE 

INTERMUNICIPAL DO OESTE, REALIZADA NO DIA VINTE E DOIS DE DEZEMBRO DE  

DOIS MIL E ONZE 

 

 

 

 

-----Aos vinte e dois dias do mês de Dezembro de dois mil e onze, pelas dez horas e trinta minutos, 

reuniu na Escola de Hotelaria e Turismo do Oeste, em Caldas da Rainha, o Conselho Executivo da 

Comunidade Intermunicipal do Oeste. ------------------------------------------------------------------------- 

-----Estiveram presentes os Senhores: Carlos Manuel da Cruz Lourenço, Presidente do Conselho 

Executivo da Comunidade Intermunicipal do Oeste e Presidente da Câmara Municipal de Arruda 

dos Vinhos e José Manuel Dias Custódio, Vice-Presidente do Conselho Executivo da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste e Presidente da Câmara Municipal de Lourinhã.--------------------------------- 

-----Estiveram ainda presentes os Senhores: Jorge Manuel da Cunha Riso, José Manuel Gonçalves 

Vieira, Aristides Lourenço Sécio, Dr. Fernando José da Costa, Engº Jorge Codinha Antunes 

Barroso, Dr. António José Correia Santos, e Dr. Carlos Manuel Soares Miguel, Presidentes das 

Câmaras Municipais de Alenquer, Bombarral, Cadaval, Caldas da Rainha, Nazaré, Peniche e Torres 

Vedras, respetivamente. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Estiveram também presentes os Vice-Presidentes: Dra. Mafalda Tavares, Engº Humberto 

Marques e José Alberto Quintino, das Câmaras Municipais de Nazaré, Óbidos e Sobral de Monte 

Agraço, respetivamente.------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----Participaram também na reunião os Srs. Vereadores: Nuno Mota e Dr. Ricardo Ribeiro, dos 

Municípios de Bombarral e Óbidos respectivamente.-------------------------------------------------------- 

-----Participou também na reunião a Engª Ana Paula Neves, Chefe de Gabinete do Sr. Presidente da 

Câmara Municipal de Caldas da Rainha.----------------------------------------------------------------------- 

-----Não compareceu à reunião o Sr. Presidente do Município de Alcobaça.------------------------------ 

----Não se encontrando por impedimento, no período da manhã, os Vice-Presidentes do Conselho 

Executivo, assumiram a Vice-Presidência os Srs. Presidentes do Município de Cadaval e Alenquer.- 

-----Participou ainda na reunião o Dr. André Rocha de Macedo, Secretário Executivo da 

Comunidade Intermunicipal do Oeste.-------------------------------------------------------------------------- 
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-----Secretariou a reunião, Maria de Jesus, Assistente Técnica da Comunidade Intermunicipal do 

Oeste. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------ORDEM DO DIA--------------------------------------------------------- 

----- Ponto Um -Reestruturação ERT´s – Informação pela Direcção da Turismo do Oeste;------------- 

-----Ponto Dois –Ponto de situação Financeira/Quotas em dívida dos Municípios à OesteCIM;------- 

-----Ponto Três – Pisoeste, EEIM – Apresentação do Plano pelo Grupo de Trabalho;------------------- 

-----Ponto Quatro – Águas do Oeste – Discussão e contributos dos Municípios;-------------------------

-----Ponto Cinco – Proposta de Abertura de Procedimento – Ajuste Directo AD20/2011 – Aquisição 

de Serviços para Elaboração e Monitorização do Plano de Acção para a Promoção do 

empreendedorismo no Oeste 2011/2015 para a OesteCIM;--------------------------------------------------

-----Ponto Seis – Proposta de Abertura de Procedimento – Ajuste Directo AD21/2011 – Prestação 

de serviços de Assessoria na execução, acompanhamento e Gestão Administrativa do projecto 

BATTERIE no quadro do PO de Cooperação Transnacional Espaço Atlântico 2007-2013;------------

-----Ponto Sete – Apetrechamento Tecnológico das Escolas do 1º Ciclo e Jardins de Infância do 

Oeste – anulação de receita.--------------------------------------------------------------------------------------

-----Ponto Oito –Normas de Utilização Informática;----------------------------------------------------------

-----Ponto Nove –– Informações --------------------------------------------------------------------------------

-----Ponto Dez – Outros Assuntos de Interesse Regional ----------------------------------------------------

-----O Sr. Presidente do Conselho Executivo deu início à reunião pelas onze horas e vinte e cinco  

minutos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto Um – Reestruturação ERT’s – Informação pela Direcção da Turismo do Oeste------ 

-----Esteve presente neste ponto da ordem de trabalhos o Sr. Presidente da Entidade Regional do 

Turismo do Oeste, Dr. António Carneiro a seu pedido, para fazer ponto de situação sobre a 

anunciada, pelo Governo, “Reestruturação” das Entidades Regionais de Turismo.----------------------

-----Começou por referir que foi, a exemplo de outros colegas, recebido pela Senhora Secretária de 

Estado do Turismo, no dia 4 de Dezembro, a qual lhe começou por solicitar uma sugestão por partir 

do princípio de, para economizar, entender ser necessário reduzir o mínimo de Entidades. ------------

-----Respondeu à Senhora Secretária de Estado que a legislação em vigor era extremamente recente 

e levava, inclusive, em conta as recomendações do PENT pelo que tendo o Governo, em seu 

entender, falado demasiado cedo, e demasiadas vezes no assunto e sendo essa uma competência, 

não faria qualquer sugestão. Até face às excelentes relações institucionais e pessoais com as ERT’s 

vizinhas, apenas afirmando que o Oeste é uma marca já bem conhecida e em permanente 
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crescimento que não pode ser “esmagada”.--------------------------------------------------------------------

-----Referiu também do interesse no reforço das competências, nomeadamente em matéria de 

promoção externa, apoio ao investidor ou vistorias.----------------------------------------------------------

-----Exprimiu também à Senhora Secretária de Estado que a ERT’Oeste é uma Entidade bem 

estruturada “à volta” da sua NUT III, com a sua Comunidade Intermunicipal e as suas empresa que 

não entenderão o “desaparecimento” do Oeste.----------------------------------------------------------------

-----Perante o exposto  e troca de impressões entre os presentes o Conselho Executivo deliberou por 

unanimidade:-------------------------------------------------------------------------------------------------------

1. Exigir a continuidade da existência de Entidade Regional de Turismo própria para o território do 

Oeste, e com ele coincidente (NUT II – Oeste), no entendimento da não aceitação da anulação de 

todo um património sedimentado com muito trabalho e estratégia sustentada, na unidade de 

Autarquias e Empresas de Turismo e Hotelaria.--------------------------------------------------------------

2. Afirmar, também, da importância do reforço das competências da ERT Oeste, em matéria de 

promoção externa, apoio ao investidor e qualificação da oferta e matérias de planeamento e 

desenvolvimento regional.----------------------------------------------------------------------------------------

3. Desenvolver todo um conjunto de iniciativas em defesa da coesão territorial e do seu Órgão 

Regional de Turismo.----------------------------------------------------------------------------------------------

4. Do facto dar conhecimento ao Exmº Senhor Ministro da Economia e Emprego, à Exma Senhora 

Secretária de Estado do Turismo e à Comunicação Social Regional e Nacional.------------------------- 

-----Ponto Dois – Ponto de situação Financeira/Quotas em dívida dos Municípios à OesteCIM 

-----Foi distribuído a todos os presentes o mapa com o montante em dívida das comparticipações 

dos Municípios na OesteCIM.------------------------------------------------------------------------------------ 

-----O Dr. André Macedo, leu a todos os presentes o e-mail enviado pela ADRO, comunicando à 

OesteCIM a urgente necessidade da realização da transferência de parte do valor para apoio ao 

funcionamento da Agência de Desenvolvimento Regional do Oeste, referindo que foi feito um 

ajuste ao valor da verba que passou de 77.518,03 € (setenta e sete mil, quinhentos e dezoito euros e 

três cêntimos) para 52.737,83 €  (cinquenta e dois mil, setecentos e trinta e sete euros e oitenta e 

três cêntimos) aplicado ao ano de 2011 e ainda em dívida. Também em dívida  o valor de 15.285,57 

€ (quinze mil, duzentos e oitenta e cinco euros e cinquenta e sete cêntimos), relativo ao ano de 

2010. A transferência de uma parte do valor será fundamental para o equilíbrio da tesouraria de 

forma a garantir o cumprimento de compromissos assumidos.--------------------------------------------- 
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-----Relativamente a este assunto, o Sr. Presidente do Município de Peniche, na qualidade de 

Presidente da ADRO solicitou à OesteCIM a apresentação de uma Informação no Conselho 

Executivo do dia doze de Janeiro, respeitante às deliberações já tomadas em reuniões do Conselho 

Executivo sobre o assunto.----------------------------------------------------------------------------------------

-----Quadros Interactivos - Relativamente a este assunto o Dr. André Macedo fez um ponto de 

situação relativamente à comparticipação por parte dos Municípios da contribuição nacional, para 

se proceder ao respectivo pagamento e posterior envio de documento de quitação, exigidos pelo 

Mais Centro. O Conselho Executivo tomou conhecimento.---------------------------------  

-----Candidatura SAMA - Relativamente a esta candidatura interveio o Sr. Presidente do Município 

de Torres Vedras, dizendo que em tempo oportuno afirmou que a candidatura não servia ao 

Município de Torres Vedras e nesse contexto, Torres Vedras ficaria fora da candidatura até à sua 

reformulação, não entendendo assim a apresentação de uma dívida no valor de 59.069,00 € 

(cinquenta e nove mil e sessenta e nove euros). Solicita aos serviços da OesteCIM a devida 

rectificação, reequacionando a situação, quando houver reformulação da candidatura.----------------- 

-----O Dr. André Macedo informou que a candidatura foi submetida ao Programa COMPETE para 

apreciação, tendo já solicitado reunião com a equipa do Programa COMPETE.------------------------- 

-----Pelas treze horas, o Sr. Presidente do Conselho Executivo deu por terminado os pontos da 

ordem de trabalhos, sendo retomados os mesmos pelas catorze horas e trinta minutos.----------------- 

-----No período da tarde compareceram os Srs. Presidentes das Câmaras Municipais de Caldas da 

Rainha, Nazaré e  Lourinhã, o Vice-Presidente, Engº Humberto Marques e o Vereador Pedro Félix 

do Município de Óbidos e a Engª Ana Paula Neves, Chefe de Gabinete do Sr. Presidente da Câmara 

Municipal de Caldas da Rainha.-------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto Três – Pisoeste, EEIM – Apresentação do Plano pelo Grupo de Trabalho--------------

-----Neste ponto da ordem de trabalhos esteve presente o Dr. Eduardo Fanha Vieira, assessor 

jurídico da OesteCIM, Dr. Nuno Pinto de Faria, Advogado da Pisoeste,  o Dr. João Martins Viana, 

Revisor Oficial de Contas da Pisoeste e o Sr. José Filipe da Conceição, Administrador Delegado da 

Pisoeste.------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Foi presente o documento (Draft proposta final, datado de 20.12.2011), pelo Dr. Eduardo Fanha 

Vieira, referente à solução a adotar para a Pisoeste, EEIM. A discussão teve por base os seguintes 

cenários propostos:----------------------------------------------------------------------------------------------- 
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-----a) Cenário 1 – Manter a OesteCIM como accionista único e recuperar financeiramente a 

Pisoeste,EEIM;-----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----b) – Cenário 2 – Alterar a estrutura accionista da Pisoeste, EEIM;------------------------------------ 

-----c) Cenário 3 – Extinção da Pisoeste, EEIM---------------------------------------------------------------

-----Após discussão, a posição expressa pelos Municípios foi a seguinte:--------------------------------- 

Município Cenário 1 Cenário 2 Cenário 3 

Alcobaça (1)    

Alenquer  x  

Arruda dos Vinhos  x  

Bombarral x   

Cadaval x (1ª Opção) x (2ª Opção)  

Caldas da Rainha  x (2ª Opção) x (1ª Opção) 

Lourinhã x   

Nazaré  x  

Óbidos  x  

Peniche x (1ª Opção) x (2ª Opção)  

Sobral Monte Agraço  x  

Torres Vedras  x  

 

----(1) Não estando presente por impossibilidade de agenda o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

de Alcobaça, foi contactado telefonicamente pelo Sr. Secretário Executivo e informou que a 

posição do Município de Alcobaça, relativamente ao presente assunto  é  o de alterar a estrutura 

acionista da Pisoeste - Cenário 2.-------------------------------------------------------------------------------- 

-----Assim através do processo de auscultação presencial a proposta de alteração da estrutura 

accionista da Pisoeste, EEIM, isto é, a OesteCIM deixa não só de ser o accionista único, como 

deixa mesmo de ser accionista, obteve o maioria-------------------------------------------------------------- 

-----Desta forma, num segundo momento, procurou-se saber quais os Municípios que estariam 

interessados em adquirir o capital social que viesse a ser alienado pela OesteCIM, com as seguintes 

conclusões:---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Município Interessado Não Interessado 

Alcobaça (1)    

Alenquer  x 

Arruda dos Vinhos  x 

Bombarral x  

Cadaval  x 

Caldas da Rainha  x 

Lourinhã x x 

Nazaré  x 

Óbidos  x 

Peniche  x 

Sobral Monte Agraço  x 

Torres Vedras  x 

 

-----(1)Não estando presente por impossibilidade de agenda o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

de Alcobaça, foi contactado telefonicamente pelo Sr. Secretário Executivo e informou 

telefonicamente que a posição do Município de Alcobaça, relativamente ao presente assunto  é de 

não interessado.----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Verifica-se, pois, que apenas os Municípios do Bombarral e da Lourinhã manifestaram 

interesse em adquirir o capital social que vier a ser alienado pela OesteCIM.----------------------------

-----Dado o adiantado da hora, o Sr. Presidente do Conselho Executivo propôs a suspensão dos 

trabalhos, para o próximo dia 5 de Janeiro de 2012, pelo que se deverá tomar uma decisão sobre o 

assunto.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----ENCERRAMENTO ----------------------------------------------------------------------------------------

-----O Senhor Presidente declarou encerrada a reunião, eram dezasseis horas e quarenta e cinco 

minutos e da qual, para constar, se lavrou a presente acta, que, para efeitos imediatos, foi totalmente 

aprovada em minuta no final da mesma, nos termos do n.º 2 do artigo 12.º dos Estatutos da 

Comunidade Intermunicipal do Oeste, publicada no Diário da República, 2ª série, n.º 235, de 4 de 
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Dezembro de 2008, a qual vai ser assinada pelo Presidente e Vice-Presidentes do Conselho 

Executivo, um dos quais em substituição. --------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


